

Laboratoire HiSoMA

# Axe A

## Linguistique et dialectologie

Séminaire

### Nommer les hommes dans les mondes anciens

Responsables : Gilles van Heems, maître de conférences Lyon 2, Yannis Gourdon, maître de conférence Lyon 2 et Alcorac Alonso Déniz, chercheur CNRS

#### Onomastique grecque et latine à Béryte sous l'Empire romain

Julien Aliquot

CNRS, laboratoire HiSoMA

Dans le cadre du programme des IGLS (Inscriptions grecques et latines de la Syrie, <https://igls.mom.fr>), la préparation en cours du corpus épigraphique de Beyrouth et sa région a permis de recueillir tous les noms des habitants de l'antique Béryte, cité phénicienne hellénisée devenue la *colonia Iulia Augusta Felix Berytus* sous le règne d'Auguste.

Le matériel ainsi collecté et enrichi des données de la prosopographie externe apporte des renseignements de première importance sur l'histoire de la ville et sur ses traditions linguistiques, religieuses et culturelles.

On cherchera ici à caractériser le faciès onomastique de Béryte, de son territoire et de sa diaspora sur le temps long, entre le début de l'époque hellénistique et la fin de l'Antiquité.

Une attention particulière sera portée aux noms grecs et aux noms transcrits en grec chez les Bérytiens. L'étude permettra de jeter un regard neuf sur l'impact de l'hellénisme dans la cité la plus romaine du Proche-Orient antique.



Judi  
28  
janvier  
2021

De 17h à 19h  
en webinaire

quinquennal 2016-2020